



"ABRO HILO"

HOLY SHIT, MR PRESIDENT...



POR JOSÉ LUIS
SÁNCHEZ MACÍAS

Dichos, el republicano ha afectado a México no sólo económica y financieramente; también en el entorno social y la percepción a nivel internacional.

ABRO HILO...

En medio del "torbellino" Trump, el gobierno mexicano ha intentado atajar las declaraciones del magnate que sigue sin tomar el cargo formalmente.

El primer paso de la estrategia fue la conformación de un grupo de funcionarios federales que serán los encargados de definir acciones y hasta de renegociar el T-MEC. El equipo está conformado por el canciller Juan Ramón de la Fuente; los secretarios de Economía, Marcelo Ebrard; de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez y otros.

Pero el grupo tiene sus asegunes. Aunque hay un trabajo armonioso, no todos tienen la confianza de la Presidenta. Marcelo Ebrard es uno de ellos; las viejas rencillas tras el proceso de las "corcholatas" no han sido superadas.

En este contexto, en el grupo suena la posible adhesión del economista Jesús Seade, quien ya participó en la negociación de la primera versión del T-MEC y fue embajador en China. Su trayectoria le permite tener una visión de ambas partes del mundo que hoy son protagonistas en la disputa comercial de la región.

El siguiente paso fue responder a los dichos de Trump. Tras sus amenazas, la Presidenta anunció el envío de una carta en la que amagaba con un "arancel por arancel". La misiva, a pesar de que fue leída en su conferencia no fue enviada. El tema quedó con una llamada telefónica entre la PresidentA y el republicano.

"Compartí que no están llegando caravanas a la frontera norte porque son atendidas en México", dijo Sheinbaum en redes sociales. El mensaje fue interpretado como la confirmación de que México es prácticamente el muro de EEUU. La realidad es que

sí hay caravanas, una de ellas con más de mil 500 migrantes. Además, en el país están regados cientos de miles de personas que viven en condiciones infrahumanas muy alejado del "ser atendidas". Tan solo en la CDMX hay al menos 6 campamentos con cinco mil migrantes.

Falta poco más de un mes para que Trump asuma la presidencia de EEUU. A lo largo de estos días recibiremos bombazos que el gobierno de la Dra. Sheinbaum tendrá que malabear. Trabajan a marchas forzadas para delimitar una estrategia que pueda contener al próximo presidente de los Estados Unidos que, ante cada ocurrencia, lo único que nos obliga a pensar es Holy shit, Mr President.

CIERRO HILO...

#POLITIK-TOK:

** El 3 de diciembre, en la Universidad Panamericana, perteneciente al OpusDei, será

lanzada la Escuela de Líderes Católicos de la Ciudad de México.

El evento estará encabezado por el arzobispo primado de México, Carlos Aquino, y participarán políticos de diversas corrientes, como Ricardo Monreal, coordinador de Morena en Diputados; el senador de MC, Luis Donald Colosio y el panista, Santiago Taboada. Resalta la participación de Monreal, pues fuentes han confirmado a

El siguiente paso fue responder a los dichos de Trump. Tras sus amenazas, la Presidenta anunció el envío de una carta en la que amagaba con un "arancel por arancel". La misiva, a pesar de que fue leída en su conferencia no fue enviada. El tema quedó con una llamada telefónica entre la PresidentA y el republicano

esta columna que mantiene la promesa de empujar una iniciativa para que los ministros de culto puedan participar en la política de inmediato y no con una renuncia previa a su ministerio de al menos cinco años. Veremos cómo se comportan los políticos, principalmente Taboada y Monreal, luego de la elección donde se dieron hasta con la cubeta. La política los separa, pero Dios los une.

** Gran noticia: El estado de Guerrero se sumó al plan "Somos tu Red de Apoyo". Con esto, los servidores públicos del estado que atienden a mujeres y niñas víctimas de violencia deben apegarse a los protocolos correspondientes y brindar atención de calidad y con calidez. La gobernadora de Guerrero Evelyn Salgado instruyó establecer empatía con la víctima para que confíen en las instituciones y no sean revictimizadas. Este es un tema en el que Evelyn Salgado ha trabajado desde el inicio de su gobierno.




Me dirijo a usted, a raíz de su declaración del lunes 25 de noviembre, sobre migración, tráfico de fentanilo y aranceles.

Probablemente no esté al tanto, que México ha desarrollado una política integral de atención a las personas migrantes de diferentes lugares del mundo que cruzan nuestro territorio y tienen como destino la frontera sur de los Estados Unidos de América. Como resultado y de acuerdo con las cifras de la Patrulla Fronteriza y de Aduanas de su país (CBP), los encuentros en la frontera entre México y Estados Unidos se han reducido en 75% de diciembre de 2023 a noviembre de 2024. Por cierto, la mitad de los que arriban, es a través de una cita legalmente otorgada por el programa de Estados Unidos denominado CBP One. Por estas razones, ya no llegan caravanas de personas migrantes a la frontera. Aun así, está claro que debemos arribar conjuntamente a otro modelo de movilidad laboral que es necesario para su país y de atención a las causas que llevan a familias a dejar sus lugares de origen por necesidad. Si un porcentaje de lo que Estados Unidos destina a la guerra se dedica a la construcción de la paz y al desarrollo, se estará atendiendo de fondo la movilidad de las personas.

Por otro lado y por razones humanitarias siempre hemos manifestado la disposición de México para evitar que siga la epidemia de fentanilo en los Estados Unidos que por lo demás, es un problema de consumo y de salud pública de la sociedad de su país. En lo que va del año, las fuerzas armadas mexicanas y las fiscalías han incautado toneladas de diferentes tipos de